



AÑO LIV

Presidente Hasta 1947
JESUS CANTU LEAL

Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919

Monterrey, N.L., Miércoles 16 de Febrero de 1972

Director General
ROGELIO CANTU

NUMERO 20,098

Velasco Ibarra Depuesto; Gobierno Militar en Ecuador

Méjico Eliminará el Comercio Triangular Nueva Estrategia Económica Busca LE en su Viaje a Japón

MEXICO, 15 (EXCELSIOR).- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, al autorizar al Presidente Echeverría a viajar a Japón, juzgó que esto permitirá romper las relaciones del comercio triangular con Estados Unidos.

Además, expresó el diputado Humberto Hiriart, con este viaje se busca establecer una nueva estrategia de política económica y una nueva concepción del comercio exterior.

También dijo Hiriart, en la sesión de la Permanente, que presidió el diputado Luis H. Ducoing:

"El Presidente, al ir a Japón, traza una línea que exige seriedad y audacia, constancia y voluntad de decisión. Afronta el reto de nuestro tiempo: acelerar nuestro desarrollo".

VIAJE A JAPON E IMPULSO AL INTERCAMBIO COMERCIAL Y TECNOLÓGICO

Aseguró que el Lic. Echeverría va a Japón a impulsar nuestro intercambio comercial y tecnológico, a afirmar los valores superiores de nuestra cultura nacional.

Lleno de optimismo, el diputado jalisciense, consideró que la reunión en Tokio de Echeverría-Hirohito, permitirá que se diversifiquen las exportaciones de productos mexicanos al tener acceso a nuevos mercados económicos.

Aquí hablo del comercio triangular con el vecino país del norte, para remarcar que "el viaje buscará romper nuestras dependencias unilaterales y es una respuesta a la acción de totalización de bloques económicos y al neo-colonialismo económico".

FORTALEZA A LA DEMOCRACIA Y SOBERANIA NACIONAL

Hiriart dijo que la visita presidencial a Tokio fortalecerá nuestra democracia y la soberanía nacional, y expresó su confianza en que el Presidente planteará relaciones internacionales desechar todo término de dominación y, por el contrario, con base en autonomía y desarrollo.

El senador Ignacio Maciel Salcedo, quien también habló en la sesión de la Comisión Permanente, para aprobar el dictamen que autoriza al Presidente Echeverría a salir del país, subrayó que el mundo vive una época en que se acrecienta la vida de relación entre los países.

Firman Nuevo Contrato de Trabajo Fundidora y Mineros

MEXICO, 15 (AEE).- En el despacho del secretario del Trabajo, Lic. Rafael Hernández Ochoa, fue firmado hoy el nuevo contrato colectivo de trabajo entre la Sección 68 del Sindicato de Trabajadores Mineros y Metalúrgicos y la División Aceros Planos de la Cia. Fundidora de Hierro y Acero de Monterrey, que concede, entre otras importantes prestaciones, un aumento general de salarios del 16 por ciento.

El convenio fue suscrito por Napoleón Gómez Sada, secretario general del sindicato y por la empresa por el Lic. Juan Luis Prieto.

Fue reglamentado el aspecto vacacional de acuerdo con la antigüedad en el servicio. La empresa otorga becas para estudios técnicos, industriales o prácticas de dos trabajadores y seis hijos de trabajadores en planteles de la ciudad de Monterrey, otorgará el aguinaldo de ley; entregará 150 mil pesos al sindicato para aplicarlos a diversos conceptos y se obliga a iniciar la construcción de la escuela para los hijos de los trabajadores.



MEXICO, 15 (AEE).- El Presidente de la República recibió esta mañana en su residencia de Los Pinos al Sr. Peter G. Petersen, Secretario de Comercio de los EE.UU. de América, a quien acompañó el embajador de

su país en México, Sr. Robert H. McBride y otros funcionarios norteamericanos. Durante la entrevista estuvo presente el Lic. Carlos Torres Manzo, Secretario de Industria y Comercio.

Si los Comunistas Llevan Adelante Ofensiva en Vietnam del Sur

EU Amaga a Norviet Replicar con su Poderío Aéreo

WASHINGTON, 15 (AFP).- Estados Unidos amenazó hoy con responder con toda la potencia aérea apropiada contra Vietnam del Norte en caso de ofensiva comunista en Vietnam del Sur.

En un mensaje anual sobre la situación militar del país, el secretario de Defensa, Melvin Laird, reiteró asimismo la determinación norteamericana de tomar todas las medidas necesarias para proteger lo que queda en Vietnam del cuerpo expedicionario de Estados Unidos.

"Esta determinación no debe dejar lugar a dudas", subrayó.

"La vietnamización prosigue —agregó— y no servirá completa mientras el enemigo se niegue a liberar a todos los (prisioneros) norteamericanos.

"Si, en respuesta a las amplias propuestas de paz del Presidente Nixon, el enemigo sigue aumentando su potencial militar y amenaza-



MEXICO, D.F., 15 (AEE).- El Lic. Luis Echeverría, Presidente de la República entregó hoy los premios anuales Arturo Rosenblueth y Alfonso Caso, de la Academia de la Investigación Científica a los doctores Manuel Peimbert Sierra y Pablo Rudomin, respectivamente en una ceremonia que tuvo

lugar en el Palacio Nacional. En el acto acompañaron al Presidente el Ing. Víctor Bravo Ahuja, Srio. de Educación Pública, el Ing. Eugenio Méndez Docurro, Secretario de SCYT y Presidente del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología y el señor Raúl Ondarza, Presidente de la Academia.

Le Entrega Premios de Ciencia

Aliento a la Investigación Para la Evolución de la Economía Mexicana

MEXICO, 15 (PIMSA).- Al hacer entrega de los Premios de Ciencia en Astrología y Neurofisiología a dos destacados científicos mexicanos, el Presidente Echeverría señaló que el gobierno alienta todo trabajo de investigación, "porque ahora más que nunca necesitamos una ciencia al servicio de la independencia económica de México".

Ante los secretarios de Educación y de Comunicaciones y Transportes (y Presidente

Los premios consisten en un diploma y 20 mil pesos cada uno. El primer magistrado invitó a los destacados científicos a que lo acompañen a Japón, para que lo asesoren para que él pueda ordenar a sus colaboradores las gestiones pertinentes para fomentar y abrir las vías posibles de colaboración entre México y aquel país en el campo de la ciencia.

En un breve discurso, el Primer Mandatario apuntó Ver: Evolución, Pág. 4, Col. 1

México, País Atractivo Para el Fabricante de Bienes de Capital

MEXICO, 15 (Excelsior).- La vecindad de México con Estados Unidos, el mercado mundial más grande, hacen que nuestro país sea atractivo para los que quieren establecerse aquí como fabricantes de bienes de capital, afirmó hoy el Lic. Julio Faesler, director del Instituto Mexicano de Comercio Exterior, durante la visita que le hicieron los integrantes de una misión francesa de hombres de negocios.

Hacen más atractivas estas operaciones de empresas mixtas, agregó, el hecho de que México tiene una importante membresía dentro de la ALALC, las concesiones que pueden obtener los inversionistas en esa asociación a través de México y la promoción que realiza nuestro país en El Caribe, así como las posibilidades comerciales que se tienen con el mercado centroamericano.

Considera Faesler por lo tanto que muchas empresas de operación internacional pueden establecer líneas de su producción y colocarlas en exclusividad en México, para su distribución mundial.

Jean Pierre Ondran, director de Relaciones Internacionales de la Federación de las Industrias Mecánicas Transformadoras de Metales, que representa en forma integral un capital de unos 40 mil millones de pesos, manifestó que Francia enviará durante este año diversas misiones a México, ya que están interesados en promover ampliamente el intercambio comercial con nuestro país.

EU Ofrece Tecnología a México

(Información en Pág. 7)

Cesantes un Millón de Ingleses

(Información en Pág. 4)

Reanuda EU Bombardeos en Viet

(Información en Pág. 11)

enemigo.

El informe, que comprende 200 páginas, está dirigido a la comisión senatorial de las fuerzas armadas y trata asimismo los tres puntos siguientes:

"1.-Satisfacción ante la OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte).

Laird se dice satisfecho, en general, de los esfuerzos de los aliados atlánticos para asumir una mayor parte del esfuerzo de defensa común. Pero —agrega— el logro razonable de nuestros esfuerzos del año pasado no es razón para abandonarse y dejar hacer.

El ministro norteamericano afirma que las fuerzas del Pacto de Varsovia (de los países del Este europeos, lejos del disminuir su capacidad, la han mejorado).

Por su parte, los Estados Unidos —dice Laird— proyectan mantener en el nivel ac-

Ver: Vietnam, Pág. 4, Col. 1

enemigo.

El informe, que comprende 200 páginas, está dirigido a la comisión senatorial de las fuerzas armadas y trata asimismo los tres puntos siguientes:

"1.-Satisfacción ante la OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte).

Laird se dice satisfecho, en general, de los esfuerzos de los aliados atlánticos para asumir una mayor parte del esfuerzo de defensa común. Pero —agrega— el logro razonable de nuestros esfuerzos del año pasado no es razón para abandonarse y dejar hacer.

El ministro norteamericano afirma que las fuerzas del Pacto de Varsovia (de los países del Este europeos, lejos del disminuir su capacidad, la han mejorado).

Por su parte, los Estados Unidos —dice Laird— proyectan mantener en el nivel ac-

Ver: Vietnam, Pág. 4, Col. 1

El Ex Mandatario Enviado al Exilio con Destino a Panamá

PANAMA, Febrero 16 (URGENTE) (AFP).— El Presidente ecuatoriano José María Velasco Ibarra habría llegado aquí por vía aérea hacia la primera hora de hoy, según indicaciones no confirmadas.

QUITO, 15 (AP).— Las fuerzas armadas depusieron esta noche al Jefe de Gobierno Velasco Ibarra y constituyeron un gobierno militar, según fuentes extraoficiales.

Encabeza el movimiento el General Guillermo Rodríguez Lara, Comandante General del Ejército, y está secundado por el General de Aviación Julio Espinoza Pineda, Comandante General de la Fuerza Aérea, y el Contralmirante Jorge Cruz Blanco, Comandante General de la Marina.

Velasco Ibarra fue detenido esta noche alrededor de las 20:00 Hs. en Guayaquil y está incomunicado en la residencia presidencial en ese puerto, localizada en el barrio de Los

Ciebos.

Velasco Ibarra súbitamente abordó un avión un acción militar en Quito a las 18:30 esta noche, a pesar del mal temporal y el hecho de que el aeropuerto de Quito no tiene facilidades para operaciones nocturnas.

Velasco llegó a Guayaquil una hora más tarde y se dirigió al Canal Diez de televisión al parecer para denunciar el golpe de Estado militar.

Oficiales de la Marina le impidieron hablar, lo detuvieron. Al parecer Velasco quiso hacer la denuncia desde Quito pero como se lo impidieron los militares se fue a Guayaquil donde tampoco lo logró.

Golpe Para Impedir Elecciones Presidenciales

Según observadores, el golpe militar tiene como objeto principal el frustrar las elecciones presidenciales que convocadas por Velasco Ibarra debían realizarse el próximo 4 de junio. Según el oílan de Velasco Ibarra en esa fecha debían elegirse legisladores, y el 10 de agosto debía reunirse el Congreso Nacional. Velasco Ibarra había prometido reiteradamente que dejaría el poder el 31 de agosto cuando debía asumirlo el presidente electo por el Congreso.

Velasco Ibarra, que cumplió 79 años el próximo 19 de marzo fue elegido en 1968 para un período de cuatro años, pero con la ayuda de las fuerzas armadas se proclamó dictador el 22 de junio de 1970. Desde entonces ha tenido todos los poderes en sus manos.

Velasco Ibarra trató de impulsar y realizar

las elecciones presidenciales para que el país regresara al orden constitucional, pero el panorama electoral cada día se volvía más confuso, y sólo ha habido dos candidatos.

Assad Bucaram, el candidato de Concentración de Fuerzas Populares, parecía, según los observadores, tener el triunfo electoral asegurado, después de una campaña exitosa.

Sólo el Partido Conservador nominó otro candidato, Carlos Arizaga Vega. Los otros partidos o grupos políticos trataron únicamente de formar coaliciones o frentes políticos con el sólo objeto de impedir el triunfo de Bucaram. Ante el fracaso de esas coaliciones Bucaram se sentía cada vez más fuerte pesar del embate contra su nacionalidad y aún su identidad personal.

Impugnan la Nacionalidad del Candidato Bucaram

Los festejos de carnaval apaciguaron la atmósfera de tensión política, hasta que esta noche, martes de carnaval, se consumó el golpe militar que según se observa fue cuidadosamente preparado.

Mucha gente en Ecuador esta noche no sabía siquiera que van a amanecer con nuevo gobierno militar. Las radioemisoras sólo transmitían música. En Guayaquil fueron suspendidos tres canales de televisión. Se informa que no se dará una información oficial sobre el golpe sino cuando el gobierno militar se haya consolidado e inclusive tenga

Ver: Golpe, Pág. 4, Col. 1

Ducoing Exalta la Línea de Conducta Mexicana en el Ambito Internacional

MEXICO, 15 (AEE).- La Confederación de Trabajadores de México considera que la reanudación de relaciones con el pueblo chino, redundará en beneficio de la paz mundial y fortalecerá los aspectos culturales y económicos de ambas naciones.

Ismael Martínez, vocero de esa central, añadió: "Creemos, como siempre ha creído la CTM, porque así lo establece su forma de ser, que habrá una cooperación más amplia y fraternal para el cumplimiento de los ideales comunes de la República Popular China y México.

MEXICO, 15 (AEE).- El diputado Luis H. Ducoing, presidente de la Comisión Permanente, al referirse al establecimiento de Relaciones Diplomáticas de México con la República Popular de China declaró:

"Las relaciones internacionales en el momento actual, se definen por la claridad de los fines que deben motivar a los países para mantener el respeto y la concordia entre las naciones.

"México se ha distinguido por tener una sola línea de conducta en el ámbito in-

"El establecimiento de relaciones con China, significa que México continuará postulando los principios que rigen su política internacional: no intervención y auto-determinación de los pueblos".

El líder del Senado, Prof. Enrique Olivares Santana, dijo sobre la misma cuestión:

"El objetivo primordial de este radica precisamente, a nuestro juicio, en enriquecer cuantitativamente y cualitativamente los vínculos mexicanos con los regímenes legítimamente constituidos que pueblan la tierra, independientemente de la forma de organización social que propugna y de su filosofía política, convencidos de que todos ellos tienen en común la relevante vocación humana hacia el mejoramiento de la vida y la preservación de la paz universal".

ATENCIÓN DE PEKIN A AMÉRICA LATINA

BELGRADO, 15 (AP).- El establecimiento de relaciones diplomáticas entre México y China Continental demuestra la gran atención que Pekin presta a la América Latina.

Ver: Vietnam, Pág. 4, Col. 1

ternacional. Esta es la del respeto irrestricto a la soberanía de los pueblos y a su derecho a adoptar el régimen político que más convenga a sus intereses".

Añadió: